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奉派參加「108 年大學招生專業化發展試辦計畫-南區小組會議」 

出差報告                 報告人：沈盈宅 

職奉派於 109 年 6 月 23 日與本處招生組及部分學系主管赴國立

高雄師範大學參加「108 年大學招生專業化發展試辦計畫-南區小組

會議」，會議重點及心得如下：  

一、 會議重點： 

本次會議先由義守大學吳土城副教務長報告「大學招生專

業化工作事項-執行成果報告撰寫說明」，再由本校、台東大學、

長榮大學以及高雄醫學大學等 4 校進行大學招生專業化執行狀

況分享，最後進行綜合座談。 

吳副教務長說明成果報告撰寫相關注意事項、109-111 計

畫書申請內容相關欄位之定義變更以及各期程應如期繳交之相

關資料並提醒編列經費原則上不同意編列資本門經費。 

接著由本校由林芸薇副教務長、台東大學招生策略中心主

任、長榮大學入學服務處處長以及高雄醫學大學招生中心主任

進行執行狀況分享。本校及其他之分享學校均依各自所提出之

招生專業化發展試辦計畫，配合各校校務研究所提供之相關資

訊，擬定相關招生策略。依各校簡報者所提出之相關數據說明

與資料分析，各校明顯均因參與該試辦計畫，而使申請入學管

道之招生作業更朝專業化發展。 

綜合座談時高雄市鼓山高中莊校長除對大學端的努力表達

肯定之外，其亦期許大學端能夠協助高中端教師課程調整，以

與大學端的選才系統與標準相互銜接。 

二、與會心得與本校後續應辦理事項： 

（一）與會心得 

各大學以申請入學管道入學之學生人數逐年屢創新高，惟質

疑申請入學公平性之聲浪也從未平息。為協助學校建立更公平且

公正的選才模式，尤其對經濟弱勢學生避免造成相對不利之情

事；同時亦協助申請入學之學生選填適性發展之學系，降低學生

因志趣不合之休退學比率，以避免浪費教育資源及學生寶貴的學

習旅程，並減輕家長的負擔，且協助學生認識自己的潛能，已為
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日後的就業做準備，亟需落實大學申請入學管道的招生策略與措

施的專業化。 

審查評量尺規的訂定，有待更多元的資料蒐集與建議，除外

部的專家之外，高中端的教師、各縣市的教育輔導團，都能夠提

供良好的建議，讓尺規更具效益與公正性。 

審查面向的多元與負責審查資料的教授個人主觀喜好因素

的排除，亦是審查機制是否能夠更趨於公平與公正的重要因素，

因此，差分的檢核機制，與後續共識會議的召開與落實更形重要。 

如能訂定合宜的標準尺規並於審查時加以落實、降低審查者

個人主觀的喜好因素、並有合宜的審查面向與配分，再加以擇優

的加權選項，各學系應能於眾多的申請入學者中，甄選到具有潛

能並得以適性發展的學生。 

（二）本校後續辦理事項 

本校因參與該試辦計畫，申請報名個人申請入學人數與未加

入計畫前增加了 30%；惟，是否因此而甄選到具有潛能並得以適

性發展的學生，則因尚未有因志趣不合而休退學學生人數的統計

與分析比較等資料，因此，未能據以討論各學系所訂定的相關尺

規、審查面向與配分標準等是否尚有改進空間。 

本校目前尚未如高雄醫學大學細分以各入學管道之不同樣態

樣（原住民、中低收入、特殊境遇家庭、新住民）弱勢生於學業

方面的表現趨勢，如能加以分析，則得據以擬定相關招生策略，

以及提供學生必要之課業輔導與協助。 

本校目前與高中端之課程銜接，係以就近直接入班指導高中

生課程為主；應該亦可考量採取鼓山高中莊校長所建議之模式：

協助高中端教師課程調整，以與大學端的選才系統與標準相互銜

接；，且亦可考量增加非嘉義縣市之重點高中教師給予協助機會。 

高雄醫學大學有已將該校重點高中端學校之入學學生，在該

校之學業表現情形以及日後就業情形，提供予高中端參考，此舉

可促請高中端協助鼓勵表現合宜之學生，以該校為升學目標學

校；本校尚未提供以上相關資訊予本校之重點高中，應可考量比

照高醫大之模式，加強本校與重點高中端之互動，提供上述資

料，促請高中端鼓勵合宜之學生以本校為升學目標學校，除可增

加本校生源，亦可提升本校錄取具潛能且適性發展學生之機會。 


